

2023



# El mercado del equipamiento médico hospitalario en Lituania

Oficina Económica y Comercial  
de la Embajada de España en Vilnius

Este documento tiene carácter exclusivamente informativo y su contenido no podrá ser invocado en apoyo de ninguna reclamación o recurso.

ICEX España Exportación e Inversiones no asume la responsabilidad de la información, opinión o acción basada en dicho contenido, con independencia de que haya realizado todos los esfuerzos posibles para asegurar la exactitud de la información que contienen sus páginas.

icex



ESTUDIO  
DE MERCADO

15 de diciembre de 2023  
Vilnius

Este estudio ha sido realizado por  
Laura Lizeth Rivera Hurtado

Bajo la supervisión de la Oficina Económica y Comercial  
de la Embajada de España en Vilnius

<http://Lituania.oficinascomerciales.es>

Editado por ICEX España Exportación e Inversiones, E.P.E.

NIPO: 114-23-010-0



El sector del equipamiento médico es muy amplio y comprende productos muy dispares. Para abarcar todas las partidas arancelarias pertenecientes a este sector se han clasificado estos productos en cinco grupos: 1. Mobiliario médico, 2. Instrumental médico y quirúrgico, 3. Ortopedia, 4. Material fungible y 5. Electromedicina.

En 2022 los valores totales de producción nacional e importación fueron de 384 y 381 millones de euros respectivamente. Lituania ha aumentado el ritmo de producción nacional este último año especialmente, con un crecimiento del 33 % en 2022, mientras que las importaciones han aumentado a un ritmo inferior, un 9 % en 2022, habiéndose producido incluso disminuciones en las importaciones de los últimos años. Por tanto, se podría esperar que en el corto plazo los valores de producción nacional siguieran aumentando a un ritmo mucho más rápido que las importaciones.

Los grupos de mayor peso tanto en la producción nacional como en las importaciones son el de instrumental médico y el de material fungible. Los grupos cuyas importaciones destacan especialmente por encima de las cifras de producción nacional son el de material mobiliario y el de electromedicina. Respecto a este último grupo, a pesar de que sus importaciones han caído en los últimos años, el valor total de la producción nacional sigue siendo muy inferior al valor de las importaciones. Además, se espera que las importaciones de este grupo aumenten más que las del resto de grupos en el corto plazo. En cuanto a productos médicos en concreto, de acuerdo con Statista, los productos líderes en el mercado lituano en los próximos cinco años serán los dispositivos de cardiología, diagnóstico por imagen, cirugía general y plástica, oftalmología y ortopedia.

Los principales países de los que importa Lituania son Alemania, Países Bajos, Bélgica, Polonia y China, abasteciéndose principalmente de países europeos donde se encuentran algunas de las grandes empresas líderes en el mercado lituano, como Siemens, Dräger y Philips. Las exportaciones de equipos médicos de empresas españolas a Lituania son muy bajas en comparación al valor total de las importaciones del país en este sector. Estas no han superado el 4 % de las importaciones en los últimos años.

La balanza comercial de equipamiento médico se ha mantenido con superávit durante los últimos cinco años. Las exportaciones han aumentado un 53 % del 2018 a 2022, y las importaciones un 27 %. Lituania es, por tanto, un país exportador de equipamiento médico, y los principales países a los que exporta son: Países Bajos, Rusia, Bielorrusia, EE.UU. y Reino Unido. Lituania, por tanto, está actuando como un *hub* del comercio internacional de equipamiento médico desde el que se exportan productos nacionales y desde el que también se reexporta parte de las importaciones.

En cuanto a la organización del sistema sanitario, el Ministerio de Sanidad de la República de Lituania es el responsable de formular políticas y normativas sanitarias; monitorizar la salud de la población; autorizar a los proveedores y profesionales sanitarios; controlar el Fondo Nacional del Seguro de Salud (NHIF, del inglés *National Health Insurance Fund*); y gestionar la red de instituciones subordinadas, incluyendo algunos proveedores. El NHIF adquiere servicios en nombre



de la población asegurada a través del Seguro de Salud Obligatorio (PSD, del lituano *Privalomasis Sveikatos Draudimas*), mientras que la entidad pública que se encarga de recaudar las cotizaciones del seguro de salud es SODRA, la Junta de la Caja Estatal de la Seguridad Social. El NHIF recibe el dinero recaudado por SODRA y las transferencias del gobierno y se encarga de realizar los pagos.

Respecto a la financiación del sistema sanitario en Lituania, en 2022 el NHIF contó con 2.963 M€. El gasto total fue de 2.818 M€ y se distribuyó de la siguiente manera: servicios de salud (69 %), medicamentos y dispositivos médicos (20 %), programas de prevención de enfermedades (6 %), rehabilitación (4 %) y funcionamiento del sistema sanitario (1 %). La cifra del gasto en salud medido como porcentaje del PIB ha experimentado un gran aumento en los últimos cinco años, pasando del 6,5 % en 2018 al 7,5 % en 2022. A pesar de que en los últimos años Lituania también ha aumentado esta cifra en un punto porcentual como la mayoría de los países de la UE, esta cifra sigue siendo baja en comparación a la media (10,5 % en 2022).

En cuanto a la población del país, de acuerdo con la Agencia de Datos del Estado de Lituania, el 1 de enero de 2023 esta era de 2.857.279 residentes, un 2,8 % mayor que en 2022. La pirámide poblacional lituana es regresiva y está desequilibrada. Los lituanos tienen uno de los niveles más bajos de esperanza de vida de la UE, siendo esta de 74 años en 2021, la cuarta más baja de la UE. En general, las enfermedades cardiovasculares son la principal causa de muerte en el país. En 2021 estas supusieron el 52 % de las muertes. La mortalidad por cardiopatía isquémica ha disminuido ligeramente desde el año 2000, pero sigue siendo la más alta de los países de la UE. El cáncer es la segunda causa principal de muerte en el país, siendo los cánceres de pulmón, colorrectal y estómago los más frecuentes.

Respecto a los precios, debido a la gran variedad de productos que se contemplan en este estudio es difícil establecer un rango de precios común. No obstante, cabe destacar que en el sector público las compras se realizan a través de licitaciones públicas donde prevalecen las compras cuyo único criterio de adjudicación es el precio, es decir, entre todas las ofertas que cumplen con los requisitos técnicos gana la más barata. En general, de acuerdo con los distribuidores del país, los márgenes comerciales se sitúan entre el 5 % y el 30 %. En cuanto al tipo de impuesto que se aplica a los equipos médicos en Lituania, la legislación establece que estos equipos se benefician de un tipo reducido del IVA del 5 %.

Los equipos médicos se introducen en el país principalmente de dos formas: a través de la venta directa y por medio de un distribuidor. Ambas formas se dan con hospitales tanto públicos como privados. Las empresas extranjeras pueden vender a los hospitales públicos directamente, pero en este caso se recomienda el apoyo en un distribuidor, puesto que todo el proceso de la licitación se hace en lituano. Para poder participar en las licitaciones hay que registrarse en el Portal Central de Contratación Pública (CVP IS). El registro y la utilización del CVP IS son gratuitos.

En cuanto a las barreras comerciales, España y Lituania se benefician de la libre circulación de mercancías, puesto que ambos países son miembros de la Unión Europea y no se aplican aranceles



a los productos que se comercializan entre ellos. Respecto a las barreras no arancelarias, en Lituania el equipamiento médico está regulado por la Agencia Estatal Lituana de Acreditación Sanitaria. Los dispositivos médicos que cumplan los requisitos aplicables del Reglamento (UE) 2017/745 del Parlamento Europeo y del Consejo<sup>1</sup> y del Reglamento (UE) 2017/746<sup>2</sup> deben llevar la marca CE de conformidad. Según las normas del Anexo VIII de este primer reglamento, los productos sanitarios se dividen en las clases I, IIa, IIb y III. La clase I incluye los dispositivos médicos de menor riesgo, mientras que la clase III los de riesgo más alto.

Respecto a las oportunidades en el sector, actualmente en el país se está llevando a cabo el Plan de Recuperación y Resiliencia de Lituania<sup>3</sup>, cuyo objetivo es conseguir que la economía y la sociedad lituana sean más sostenibles y resilientes en el futuro. Los planes para el sector sanitario se incluyen dentro del apartado de “Recuperación económica y social”, y sus reformas e inversiones están destinadas a mejorar la resistencia, la calidad y la asequibilidad del sistema sanitario. Para ello, se invertirán 268 millones de euros en tres medidas principales: la modernización de las infraestructuras de los centros sanitarios, el desarrollo de cinco centros especializados en enfermedades infecciosas y la digitalización del sistema sanitario. Además, en el país también se está llevando a cabo la construcción de otros centros sanitarios, como el nuevo edificio de Traumatología Ortopédica de Kaunas y el nuevo edificio del Centro de Salud Mental en Vilnius.

<sup>1</sup> Reglamento (UE) 2017/745 del Parlamento Europeo y del Consejo: <https://eur-lex.europa.eu/legal-content/ES/TXT/PDF/?uri=CELEX:32017R0745>

<sup>2</sup> Reglamento (UE) 2017/746 del Parlamento Europeo y del Consejo: <https://www.boe.es/doue/2017/117/L00176-00332.pdf>

<sup>3</sup> Plan de Recuperación y Resiliencia de Lituania: [https://commission.europa.eu/business-economy-euro/economic-recovery/recovery-and-resilience-facility/country-pages/lithuanias-recovery-and-resilience-plan\\_en](https://commission.europa.eu/business-economy-euro/economic-recovery/recovery-and-resilience-facility/country-pages/lithuanias-recovery-and-resilience-plan_en)

# ICEX

Si desea conocer todos los servicios que ofrece ICEX España Exportación e Inversiones para impulsar la internacionalización de su empresa contacte con:

**Ventana Global**

913 497 100 (L-J 9 a 17 h; V 9 a 15 h)  
informacion@icex.es

Para buscar más información sobre mercados exteriores [siga el enlace](#)

[www.icex.es](http://www.icex.es)



**ICEX** España  
Exportación  
e Inversiones